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Crisis en la construcción, casi 2 mil empresas cerraron en el sexenio de AMLO 
(2025-02-06, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), ) 
En los últimos cinco años, durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, cerca de 
dos mil unidades económicas de la rama de la construcción dejaron de operar, de acuerdo con 
datos del Inegi. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Luis Méndez Jaled, confirmó a este diario que el cierre fue principalmente de empresas 
del sector. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Destaca presidente de CMIC Laguna vínculo con gobiernos en su informe 
(2025-02-06, Luis Alberto López, COAH Milenio, . 7) 
El presidente de la delegación Laguna de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Donato Gutiérrez Gutiérrez, rindió su tercer informe como representante 
del organismo y destacó los vínculos creados con los tres niveles de gobierno. "En la CMIC 
logramos crear un vínculo muy importante con todos los gobiernos e hicimos un trabajo 
importante en el Consejo Coordinador Empresarial". 
 

Donato Gutiérrez presenta tercer informe a Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Laguna 
(2025-02-05, Luis Alberto López, Milenio (sitio), ) 
El presidente de la delegación Laguna de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Donato Gutiérrez, rindió su tercer informe como representante del 
organismo y destacó los vínculos creados con los tres niveles de gobierno. "En la CMIC logramos 
crear un vínculo muy importante con todos los gobiernos e hicimos un trabajo importante en el 
Consejo Coordinador Empresarial". En su mensaje ante empresarios y autoridades de diferentes 
órdenes de gobierno en la Universidad Iberoamericana Torreón, el empresario constructor 
aseguró que fueron el único organismo que tuvo una relación tan estrecha con gobiernos tanto 
de Coahuila como de Durango. 
 

Titular de la SSPM asiste a sesión del CMIC para abordar temas de seguridad 
(2025-02-05, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), ) 
El Secretario de Seguridad Pública Municipal César Omar Muñoz Morales asistió la mañana de 
este miércoles, como invitado especial a la sesión de empresarios de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción. Durante su participación en la reunión, el titular de la policía 
local compartió con los agremiados un panorama sobre la situación de seguridad actual que 
prevalece en la ciudad, haciéndoles saber que se espera que durante el presente mes Juárez 
salga del top de las ciudades más violentas del mundo. El Presidente de la CMIC Fernando 
Suárez Cerón, agradeció la presencia del titular de la policía, ya que se permitió el dialogo para 
aclarar algunas dudas que tenían socios en materia de seguridad y reconoció el trabajo que se 
ha realizado en la ciudad. 
Diario Chihuahua (Sitio), 
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Reportan daño en edificio de CMIC tras explosión en Durango 
(2025-02-05, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
La explosión que hubo el sábado en el fraccionamiento Fidel Velázquez también causó daños en 
el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que está a varios 
metros de distancia (en el bulevar Francisco Villa), informó el presidente de este organismo 
empresarial, Francisco Salazar Mendía. Explicó que se trata de daños que no son estructurales 
ni graves, pero que mantendrán fuera de servicio el área de capacitación. 
 

Aumento de aranceles afectaría a costo de viviendas en Jalisco; director de la CMIC 
explica por qué 
(2025-02-06, Pablo Núñez, Guadalajara Telediario JAL (Sitio), ) 
La amenaza de aumento de aranceles a México representó un susto para distintos sectores que 
integran la economía del país, pues buena parte de la producción se apoya en insumos 
provenientes de los Estados Unidos; situación que no es la excepción para la industria de la 
construcción. En el caso de Jalisco, si se incrementan los aranceles a México en un 25%, tal y 
como lo había anunciado el presidente Donald Trump, los costos de la vivienda en la entidad 
tendrían un fuerte impacto. La implementación de aranceles de Estados Unidos a México 
impactaría en el costo de la vivienda en Jalisco, así lo indica el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Jalisco (CMIC), Juan Manuel Chávez 
Morales. 
 

Felipe Canul Moguel, nuevo Presidente de la CMIC Yucatán 
(2025-02-05, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), ) 
Con 532 votos a favor, Felipe Canul Moguel fue electo este día como nuevo presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, para el 
periodo 2025-2027. El líder constructor presentó una visión clara de su gestión, destacando los 
siguientes ejes prioritarios: Fortalecimiento institucional, Incremento de la obra pública y privada, 
Modernización del sector, Desarrollo de talento y Marco regulatorio favorable. El nuevo 
Presidente de la CMIC Yucatán encabeza una planilla de unidad conformada por un equipo de 
profesionales con amplia experiencia en el sector. 
Punto Medio YUC (sitio), 
 

Se reúnen Secretario de Obras y constructores de CMIC 
(2025-02-05, Fernanda Rivera, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), ) 
Este miércoles el titular de la Secretaría de Obras de Sinaloa Raúl Montero Zamudio se reunió 
con constructores de Culiacán para refrendar el apoyo del Gobierno del Estado hacía dicho 
sector. En la reunión, el funcionario estatal reiteró el compromiso del ejecutivo estatal de licitar 
todas las obras que se realizarán en el plan de reactivación económica para Sinaloa. Al respecto 
el presidente de CMIC Emilio Contreras Mendoza reconoció las obras humanitarias del gobierno 
del Estado. 
 

Empresas locales deben encargarse de modernización de la carretera Coatzacoalcos-
Villahermosa: CMIC 
(2025-02-05, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
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La Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), hizo un llamado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
para regionalizar las licitaciones en materia de rehabilitación y modernización de carreteras, en 
especial la Coatzacoalcos-Villahermosa. "Los constructores organizados adheridos a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz-Sur, manifestaron que es 
necesario que se regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera 
para esta zona a fin de reactivar el empleo y la cadena de suministros de este sector que ha 
resultado muy afectado en los últimos meses por la falta de ocupación y la mora de pagos 
principalmente de servicios a Pemex", externó Iván Ordaz Aréchiga, presidente del organismo 
camaral. 
 

SEDEMA invita a la 2a edición del "Reciclatrón 2025" en Iztacalco; se recolectaron 68 
toneladas de residuos en primera jornada 
(2025-02-05, Laura Arana, El Universal (sitio), ) 
La Secretaría del Medio Ambiente invita a la segunda edición del Reciclatrón 2025, el cual se 
llevará a cabo el viernes 7 y sábado 8 de febrero, en un horario de 09:00 a 16:00 horas, en la 
Escuela Superior de Educación Física (ESEF), en la alcaldía Iztacalco. El Reciclatrón es 
organizado por la Sedema en colaboración con universidades, como la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad 
Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), así como 
con gobiernos de alcaldías e iniciativa privada como la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
Metro Noticias MX (Sitio),Sedema CDMX (sitio), 
 

TEMPLETE 
(2025-02-06, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Que se avecinan cambios en los organismos empresariales y aunque no es el mejor momento 
para dirigir estas instituciones ante los retos que enfrentan los industriales, Ricardo Camacho 
Macías encabeza la planilla única para la renovación de la dirigencia de la CMIC. La elección se 
lleva a cabo hoy, aunque ya es mera oficialización. También hoy por la noche toma protesta Pablo 
García Chacón como nuevo presidente de Canacintra Torreón. 
 

Constructores de Tamaulipas fijan sus objetivos de cara al presente año 
(2025-02-05, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Los empresarios del sector de la construcción en Tamaulipas marcaron los objetivos de cara al 
presente año, delineando los ejes estratégicos en este 2025 y enmarcados en la Asamblea 
General de la Delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
celebrada en su sede en Tampico. Al formar parte del primer año de función de la presente mesa 
directiva, el organismo dirigido por Pablo Haro Panduro, acompañado de los miembros del 
Comité Directivo y el Comité Consultivo, destacó la consolidación de la transparencia y la 
colaboración como pilares fundamentales de la institución. 
 

La incertidumbre en los aranceles y su implementación encarecerán la vivienda 
(2025-02-05, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
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El impacto de la decisión de Donald Trump de imponer aranceles a productos mexicanos se 
podría traducir en un incremento al precio de la vivienda en México. De acuerdo con Karim 
Oviedo, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), si se 
reactiva la imposición de aranceles a productos mexicanos luego del mes de postergación a 
México, la tarifa se traduciría en incremento de costos en insumos clave como el acero y el 
cemento, lo que inevitablemente encarecería la vivienda. El acero, el cemento y la madera son 
materiales fundamentales en la edificación de viviendas, con un impacto considerable en los 
costos de construcción. De acuerdo con el Centro de Estudios e Ingeniería de Costos (Ceico) de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en la vivienda económica el 
cemento y concreto representan un 19.5% del costo de materiales, mientras que el acero equivale 
al 11.3% y la madera al 3.7%. 
 

Alertan por robo de vacunas del IMSS 
(2025-02-06, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
El supuesto saqueo de cientos de vacunas contra el Virus del Papiloma Humano, de la Clínica 7 
del IMSS, encendió las alertas entre la Iniciativa Privada, que reclamaron se investigue y castigue 
a los responsables. Las dosis fueron vendidas a farmacias donde se comercializan hasta en 5 
mil pesos. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, comentó que hoy se 
celebrará en Saltillo una reunión del Consejo Estatal del IMSS, del que es integrante, y uno de 
los temas que tocará es el de la imputación hecha contra la jefa y subjefa de Enfermeras, Olga 
Isela Amaya y Juana María Mendoza, respectivamente. 
 

Se espera inversión de mil mdp en obra pública en el sur de Tamaulipas  
(2025-02-06, María Macías, El Sol de Tampico (sitio), ) 
En este 2025, se espera la aplicación de al menos mil 200 millones de pesos en obra pública en 
el sur de Tamaulipas, tanto en inversión estatal y municipal. Donde 400 millones de pesos 
provienen del gobierno estatal y el resto 800 millones de pesos vendrán de los tres municipios, 
Altamira, Tampico y Ciudad Madero. El coordinador de la zona sur en la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo Adolfo Organista González, señaló que de 
acuerdo con pláticas sostenidas con los alcaldes de los tres municipios se prevé que el municipio 
de Altamira destine 400 millones de pesos. 
 

Empresarios de la construcción en Matamoros ofrecen apoyo a deportados 
(2025-02-06, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Los empresarios de la industria de la construcción en Matamoros están dispuestos a brindar 
apoyo a los connacionales que fueran deportados de los Estados Unidos y que decidieran 
quedarse en esta frontera. Raúl González Arias, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Matamoros, aseguró que están dispuestos a proporcionarles 
empleo en forma temporal. 
 

Plaza Grande: 2025 sería un año de resurrección política 
(2025-02-06, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
La elección de Felipe Alberto Canul Moguel como nuevo presidente de la delegación Yucatán de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) era bola cantada para buena 
parte de los agremiados y también para constructores no afiliados a esa organización, porque 
durante varios meses se le promovió como el candidato ganador y finalmente se le presentó 
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como cabeza de una planilla de "unidad". Sin embargo, no hay que perder de vista que el nuevo 
dirigente tendrá, además del mando de la CMIC, aparente control en el Instituto de Infraestructura 
Carretera de Yucatán (Incay), del cual fue, como se sabe, director general en la primera mitad 
del gobierno de Mauricio Vila Dosal. 
 

Firma de convenio entre AECO y empresas del sector constructor en Puebla fortalece la 
colaboración para el desarrollo económico 
(2025-02-05, Redacción, Curul MX PUE (sitio), ) 
Este día se llevó a cabo la firma de un importante convenio entre la Asociación de Empresas de 
Construcción en Puebla, A.C. (AECO) y diversas empresas del sector. El evento, que tuvo lugar 
en un marco de unidad y compromiso, reunió a destacadas figuras del sector de la construcción 
y autoridades gubernamentales, con el objetivo de consolidar esfuerzos en pro del desarrollo 
económico del estado. Alejandro Muñoz Muratalla, presidente de la Cámara de la Industria de 
la Construcción en Puebla (CICEPAC) enfatizó la importancia de fortalecer los lazos entre las 
asociaciones del sector para construir un futuro mejor para la sociedad poblana. 
 

AECO y empresas constructoras firman convenio para fortalecer el desarrollo económico 
en Puebla 
(2025-02-05, Redacción, Reto Diario PUE (sitio), ) 
Este miércoles se llevó a cabo la firma de un importante convenio entre la Asociación de 
Empresas de Construcción en Puebla, A.C. (AECO) y diversas empresas del sector. Por su parte, 
el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en Puebla (CICEPAC), Alejandro 
Muñoz Muratalla, enfatizó la necesidad de fortalecer los lazos entre asociaciones y autoridades 
para impulsar el crecimiento del sector. 
 

#Toluca garantiza inclusión para comunidades indígenas y personas con discapacidad 
(2025-02-05, Daniela Franco, Digital Mex EDO.MEX (Sitio), ) 
Esta mañana, el presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, llevó a cabo la 
promulgación y firma del Bando Municipal Toluca 2025, consolidándose como el primer gobierno 
en presentar el bando municipal en tres versiones: español, otomí y braille. Al evento asistieron 
Javier García Winder, representante del Gobierno del Estado; el mayor de Infantería Manuel 
Montañez; el maestro Patricio Ontiverio; y la presidenta honoraria del DIF Toluca, Rocío 
Pegueros Velázquez. En la versión en español, recibieron de manera simbólica los regidores 
Victoria Pliego Tapia, Edgardo Rebollar Pérez, Belem Garay Garduño, Armando Díaz Rodríguez, 
Viridiana Flores Santa Olalla, Clara Patricia Medel Díaz, Shantal Zepeda Escobar, Araceli 
Mendoza Flores, Carolina Álvarez Mendoza, Luis Felipe García Chávez y Cristina Sierra Castillo; 
así como la delegada de San Lorenzo Tepaltitlán, María Dolores Mendoza; la primera delegada 
de Tlachaloya, María Paulina Romero Ibáñez; el primer delegado de San Pedro Totoltepec, 
Ricardo Alfredo Hernández; el primer delegado de Capultitlán, Hugo Domínguez Bernal, y los 
representantes empresariales Enrique Hernández Cuate y Arnulfo Sánchez Martínez, presidente 
de la Cámara de la Industria de la Construcción. 
 
 

El ciclo de Index en Baja California 
(2025-02-06, Xavier Rivas Martínez, Tribuna Economíca BC (Sitio), ) 
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La CESPM dio a conocer ante los miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Delegación Baja California el Programa de Trabajo 2025, que tiene como 
objetivo mejorar la infraestructura hidráulica y el saneamiento de la ciudad y el valle, garantizando 
agua potable y servicios de drenaje para más comunidades. También se presentó el balance de 
las acciones realizadas en 2024, reafirmando así el compromiso de la institución con el desarrollo 
sustentable y el bienestar de los mexicalenses. 
 

Constructores hacen llamado especial sobre licitaciones de carreteras; esto piden sobre 
la Coatzacoalcos-Villahermosa 
(2025-02-05, Heder López Cabrera, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
La Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), hizo un llamado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
para regionalizar las licitaciones en materia de rehabilitación y modernización de carreteras, en 
especial la Coatzacoalcos-Villahermosa. "Los constructores organizados adheridos a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz-Sur, manifestaron que es 
necesario que se regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera 
para esta zona a fin de reactivar el empleo y la cadena de suministros de este sector que ha 
resultado muy afectado en los últimos meses por la falta de ocupación y la mora de pagos 
principalmente de servicios a Pemex", externó Iván Ordaz Aréchiga, presidente del organismo 
camaral. 
 

Iván Ordaz Aréchiga, líder de los constructores porteños, dice que es necesario que se 
regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera para la 
zona sur. "Si se hac... 
(2025-02-05, Julio Escobar, Municipios Sur VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que es necesario que se 
regionalicen los procesos de licitación de las obras de infraestructura carretera para esta zona. 
Lo anterior, para reactivar el empleo y la cadena de suministros de este sector que ha resultado 
muy afectado en los últimos meses por la falta de ocupación y el retraso de pagos principalmente 
de servicios a Pemex. Iván Ordaz Aréchiga, líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción delegación Veracruz Sur dijo que de manera formal se ha solicitado al Centro 
estatal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Luis 
Posada, que se tomen en cuenta a las empresas de esta región en los procesos de licitación para 
conservación y mantenimiento de los tramos carreteros que por mucho tiempo no han recibido 
atención. Ordaz Aréchiga señaló que ante estas circunstancias se torna urgente adoptar medidas 
que regionalmente puedan apuntalar al sector constructor y a toda la cadena de suministros. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Darán recursos para viviendas 
(2025-02-06, Ernesto Méndez, Excélsior, . 2) 
Con el fin de mejorar las condiciones de vida de la población del oriente del Edomex, el gobierno 
de México entregará 100 mil tarjetas del Programa de Mejoramiento de Vivienda para el 
Bienestar. Los beneficiarios que recibirán 40 mil pesos en transferencia bancaria, viven en los 
municipios de Valle de Chalco, Ixtapaluca, Chicoloapan, Los Reyes La Paz, Ecatepec, 
Chimalhuacán, Tlalnepantla y Nezahualcóyotl. 
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En riesgo 800 mil mdp del Infonavit, advierten Coparmex y CROM; alistan movilizaciones 
contra reforma 
(2025-02-05, Víctor Gamboa, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El sector obrero-patronal advirtió que la iniciativa de reforma al Infonavit que se aprobó en la 
Cámara de Diputados no contiene reglas claras para la supervisión de 2.4 billones de pesos, de 
los cuales tienen más riesgo 800 mil millones de pesos "líquidos" que tiene el Instituto. "Las 
reformas aprobadas no contribuyen a fortalecer una institución emblemática de más de 50 años, 
que ha garantizado el acceso a la vivienda de millones de trabajadores" cuyos recursos provienen 
de las aportaciones de los empleadores y no del gobierno, dijo Gerardo González. 
 

Prevén trimestre complicado para cementeras en 2024 
(2025-02-05, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Durante el cuarto trimestre del año pasado, las empresas del sector cemento que cotizan en la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentarán un reportó negativo, afectados por menores 
volúmenes de cemento, señaló el departamento de análisis de Grupo Financiero Ve Por Más 
(GFBX+). “El cuarto trimestre del año pasado ser un trimestre complicado para Cemex, ya que 
estimamos que los volúmenes de cemento sean de estables a ligeramente más bajos que el 
trimestre anterior, como consecuencia de una menor demanda tanto en Estados Unidos como en 
México, y en este trimestre los precios no alcanzarían a contrarrestar las caídas en volúmenes”, 
dijo Elisa Alejandra Vargas, analista de GFBX+. 
 

Pide la obrero patronal que SHCP supervise toda operación de Infonavit 
(2025-02-05, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Las organizaciones sindicales y empresariales se pronunciaron por el fortalecimiento del 
Infonavit, la protección de los ahorros de los trabajadores derecho habientes, el tripartismo 
paritario y la transparencia en el manejo de los recursos, que pertenecen exclusivamente a los 
trabajadores. En torno a la empresa constructora filial, plantearon que forme parte del Instituto y 
este bajo supervisión al manejar recursos de los trabajadores derechohabientes para la 
construcción de viviendas. 
 

Sindicatos de trabajadores y organizaciones empresariales se pronuncian a favor de 
fortalecer integralmente al INFONAVIT y cuidar los recursos de los derechohabientes 
(2025-02-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Las organizaciones sindicales y empresariales que suscribimos este comunicado nos 
pronunciamos por el fortalecimiento del INFONAVIT, la protección de los ahorros de los 
trabajadores derechohabientes, el tripartismo paritario y la transparencia en el manejo de los 
recursos, que pertenecen exclusivamente a los trabajadores. Consideramos que las reformas 
aprobadas no contribuyen a fortalecer una institución emblemática de más de 50 años, que ha 
garantizado el acceso a la vivienda de millones de trabajadores cuyos recursos provienen de las 
aportaciones de los empleadores. 
 

Ahorros en el limbo: sectores patronal y obrero alertan fallas en Infonavit 
(2025-02-06, El Universal, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Los sectores patronal y obrero advirtieron que la iniciativa de reforma al Infonavit, aprobada en la 
Cámara de Diputados, carece de reglas claras para la supervisión de 2.4 billones de pesos, con 
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especial riesgo sobre los 800 mil millones de pesos "líquidos" que posee el Instituto. En 
conferencia de prensa, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Juan José Sierra, y el secretario general de la Confederación Regional Obrera 
Mexicana (CROM), Gerardo González, denunciaron que, a pesar de haber pactado con la 
Secretaría de Gobernación puntos "irreductibles" para la reforma, estos no fueron respetados en 
la iniciativa final. 
 

Ricardo Anaya, líder de la bancada panista en el Senado, expresó su rechazo a la reforma 
al Infonavit, advirtiendo sobre la posible corrupción y el riesgo para los recursos de los 
trabajadores. 
(2025-02-05, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, ) 
Ricardo Anaya, líder de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, ha 
manifestado su rechazo a la reciente reforma al Infonavit, aprobada en la Cámara de Diputados 
y enviada al Senado para su ratificación. Anaya alerta sobre el riesgo que esta reforma representa 
para los recursos de los trabajadores, señalando la posibilidad de corrupción y despilfarro en la 
construcción de vivienda. Critica la propuesta de utilizar $204 billones de las subcuentas de 
vivienda de los trabajadores para financiar proyectos de construcción, comparando la situación 
con la refinería de Dos Bocas, donde los costos y tiempos de ejecución se han disparado. 
 

Empresarios y trabajadores se unieron para frenar reforma al Infonavit. 
(2025-02-05, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
Empresarios y representantes de trabajadores en México han unido fuerzas para solicitar a los 
poderes Ejecutivo y Legislativo que detengan una reforma al Infonavit, la cual consideran un 
retroceso. Esta reforma, según los denunciantes, busca desmantelar el sistema de tripartismo y 
eliminar la supervisión de aproximadamente 800 mil millones de pesos, recursos que pertenecen 
a los trabajadores. El gobierno federal, a través de esta reforma, pretende utilizar estos fondos 
para la construcción de viviendas, en línea con la meta de la Presidenta Claudia Sheinbaum de 
edificar un millón de nuevas casas. 
 

Un año de incertidumbre 
(2025-02-06, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El 2025 comenzó con el pie izquierdo en todos los sentidos de la palabra. A nivel global, EUA 
amenazó a varios países con la imposición de aranceles lo cual perjudicó al sistema financiero 
global y generó incertidumbre en los agentes económicos. Para México fue un mensaje claro a 
los inversionistas de ser cautelosos este año. Es evidente que el mensaje de Washington es 
claro, regresar las empresas manufactureras en el extranjero a ese país. Además, está en 
entredicho la relación comercial entre ambas naciones en el futuro. El tratado comercial se 
renegociará en 2026. Es decir, los beneficios del nearshoring parece que han llegado a su fin. La 
atracción de inversión china hacia México ha despertado alarmas en el país vecino y mermará 
su atractivo. 
 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Grupo especial de la policía vigilará cercanías del aeropuerto 
(2025-02-06, Josefina Quintero, La Jornada, . 29) 

https://www.efinf.com/clipviewer/a451959303d162e277e56f3ecdd162c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a451959303d162e277e56f3ecdd162c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a451959303d162e277e56f3ecdd162c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3953d7db0f0481a4b43d4e69abe85fea?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ec6f22b4f4e43ef108a517e125f9638b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6af033547f9c37460a36a4fb61b30e9?file


 

 

 

A partir del 15 de febrero, policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) se dedicarán a agilizar la vialidad y garantizar la seguridad de 
usuarios en zonas aledañas al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El despliegue 
está previsto en las avenidas principales cercanas a la terminal aérea, como Bulevar Puerto 
Aéreo, Fuerza Aérea Mexicana, Ignacio Zaragoza, Fray Servando Teresa de Mier y el Viaducto 
Miguel Alemán. 
 

Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan 
(2025-02-06, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
Empresarios líderes del sector obrero advirtieron ayer que de aprobarse la reforma a la Ley del 
Infonavit se pondrían en riesgo 350 mil millones de pesos que tiene el organismo en recursos 
circulantes, pues en la legislación que se analizará en el Senado no se contemplan mecanismos 
de supervisión para esos fondos. En conferencia de prensa, líderes del sector privado y 
representantes sindicales cuestionaron que, a pesar de que han presentado observaciones a la 
reforma, éstas no se han tomado en cuenta. 
 

Chapitos y Mayiza libran su guerra con armas de EU 
(2025-02-06, Silber Meza, El Universal, . 1, 4) 
La Sedena ha decomisado 703 armas al crimen organizado en Sinaloa durante los primeros 80 
días de la batalla entre Los Chapitos y La Mayiza. De ese total, se identificó la procedencia de 
129: 78 de Estados Unidos. En una llamada telefónica con el canciller Juan Ramón de la Fuente, 
el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, agradeció el envío de 10 mil guardias 
nacionales a la frontera, mientras la Secretaría de Relaciones Exteriores informó que Estados 
Unidos se comprometió a evitar el tráfico de armas de alto poder a México. 
 

Invertirán 22 mil para expandir a la CFE 
(2025-02-06, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema 
Eléctrico 2025-2030, que tendrá una inversión estimada de más de 22 mil millones de dólares. 
Desde Querétaro, donde realizó su conferencia matutina, la jefa del Ejecutivo informó que "es un 
plan ambicioso y, particularmente. en ese estado se reforzará la transmisión de energía eléctrica 
hacia la sierra para el crecimiento industrial de Querétaro. 
 

Multiplica EU silenciadores para armamento que llega al crimen 
(2025-02-06, Oscar Balderas, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Las empresas fabricantes de armas en Estados Unidos están haciendo un gran negocio con las 
muertes discretas en México: entre los años 2000 y 2023 aumento hasta 8 mil por ciento la 
manufactura de los silenciadores, es decir, los dispositivos diseñados para disminuir o amortiguar 
el estallido que produce el disparo de un arma de fuego. 
 

Nuestro país, "ni colonia ni protectorado": Sheinbaum 
(2025-02-06, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que México no es colonia ni protectorado de 
nadie, en el 108 aniversario de la promulgación de la Constitución. "Cooperación, sí; 
subordinación, no. Colaboración, sí; sometimiento, no", subrayó en el 108 aniversario de la 
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promulgación de la Constitución, en el que sin mencionar al presidente Donald Trump expresó: 
"nada de injerencismo, ni intervencionismo, tampoco de racismos, ni de clasismos". 
 

Superan envíos de México a EU 500 mil mdd 
(2025-02-06, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
México se consolidó como el principal proveedor de mercancías a Estados Unidos en 2024, con 
exportaciones por un valor de 505 mil 850 millones de dólares, un aumento del 6.4% respecto al 
año anterior. Esto le permitió a México alcanzar una participación del 15.5% en el total de las 
importaciones estadounidenses, superando a China (13.4%) y Canadá (12.6%). El comercio total 
entre ambos países alcanzó un récord histórico de 839 mil 892 millones de dólares en 2024, un 
crecimiento del 5.3% anual. 
 

Superávit comercial de México con EU aumentó casi 13% durante el 2024 
(2025-02-06, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
El superávit comercial de México con Estados Unidos alcanzó un nuevo máximo en 2024, 
creciendo un 12.8% y alcanzando casi 172,000 millones de dólares. México consolidó su 
liderazgo como principal socio comercial de EE.UU. y su mayor abastecedor de mercancías y 
servicios. El valor de los productos mexicanos comprados por EE.UU. sumó casi 506,000 
millones de dólares. 
 

Invertirá CFE 22 mil mdd en 51 proyectos 
(2025-02-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El gobierno federal presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico 
Nacional, el cual tendrá una inversión total de 22 mil 377 millones de dólares para 51 proyectos 
de generación de energía, la mitad de estos heredados de la administración pasada. Entre los 25 
nuevos proyectos hay siete plantas eólicas, nueve fotovoltaicas, cinco de ciclos combinados y 
una de combustión interna. 
 

Abren a IP inversión en eenergías limpias 
(2025-02-06, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 16) 
Para el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030, la 
industria privada contribuirá con 22 por ciento de energías limpias, informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Al presentar el proyecto, la Presidenta explicó que se pretenden generar más 
de 29 mil Megavatios (MW), de los cuales la iniciativa privada va a aportar seis mil 400 MW. 
 

Honran Constitución sin el Poder Judicial 
(2025-02-06, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
Claudia Sheinbaum se convirtió en la primera mujer Presidenta de la República en encabezar el 
Aniversario de la Constitución de 1917, el cual aprovechó para anunciar que enviará al Congreso 
de la Unión dos reformas constitucionales para garantizar la no reelección y la estricta prohibición 
del nepotismo en cargos de elección popular. La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito 
y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) urgió a la comunidad internacional 
a que exija la restauración del equilibrio de Poderes. 
 

Jóvenes en riesgo 
(2025-02-06, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
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Los jóvenes de la CDMX no están exentos de ser reclutados por organizaciones criminales, e 
incluso, en los últimos meses se ha reportado la detención de menores por homicidio y extorsión. 
Esto es un problema grave, pues las familias están expuestas que: sus hijos sean reclutados por 
el narco o asesinados por estar involucrados en actividades ilícitas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Alertan la IP y sindicatos riesgo para 800 mil mdp de Infonavit 
(2025-02-06, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 20) 
De aprobarse la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) por el pleno del Senado, 800 mil millones de pesos corren el riesgo de perderse, alertó 
el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra. En conferencia conjunta con diversos sindicatos, el líder de la iniciativa privada advirtió 
que es necesario protegerlos, pues de esta cantidad podrán usar 350 mil millones de pesos para 
la construcción de vivienda, pero el problema es que no hay claridad sobre quién mantendrá una 
supervisión del dinero y si estos recursos regresarán a las personas. Estuvieron líderes de 
Coparmex, Concamin CROM, entre otros. 
Milenio (sitio),El Porvenir NL (sitio),El Financiero,Cuarto Poder Chiapas (sitio), 
 

La iniciativa pondrá en riesgo 350 mil mdp, acusan sindicatos y organizaciones 
patronales 
(2025-02-06, Jessica Xantomila, La Jornada, . 8) 
Sin ahondar en los actos de corrupción que se han denunciado en el Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), por los que han sido señalados algunos 
representantes de los sectores obrero y patronal, sindicatos y organizaciones empresariales 
reiteraron su rechazo a diversas modificaciones a la ley del instituto, pendiente de discutirse en 
el Senado. En conferencia conjunta, las confederaciones Regional Obrera Mexicana y Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), así como otras organizaciones, reconocieron que se han 
realizado cambios a la reforma, pero "no atendieron todas nuestras propuestas", entre ellas que 
la Comisión Nacional Bancaria de Valores (CNBV) la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) supervisen toda la operación del instituto, no sólo la crediticia. 
 

Piden defender los recursos del Infonavit, tras ley 
(2025-02-06, Redacción, 24 Horas, . 15) 
Ante la reforma al Infonavit, organizaciones de trabajadores y cámaras empresariales pidieron 
fortalecer al Infonavit y resguardar los recursos de los trabajadores y acusaron que se les dejo 
fuera de la reforma al respecto. El presidente nacional de Coparmex, Juan José Sierra, comentó 
que una de las peticiones era que la constructora de vivienda fuese sujeta a supervisión por la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y que operara bajo los mismos controles del 
Infonavit, por ello llamó a redefinir el régimen de vivienda. 
 

Inconformidad de los sectores obrero y patronal por madruguete a la ley Infonavit 
(2025-02-06, Redacción, El Independiente, . 6) 
Los sectores patronal y obrero protestan por los cambios realizados en la Cámara de Diputados 
a la Ley del Infonavit, porque no fueron respetadas sus aportaciones para enriquecer la iniciativa 
y asegurar la ejecución de los recursos depositados por patrones y trabajadores. En una 
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conferencia de prensa conjunta en la que estuvieron presentes por la parte patronal el secretario 
general de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Eduardo Ramirez, y el 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra 
Álvarez. 
 

Reforma al Infonavit: Coparmex y CROM se unen en rechazo a la iniciativa y dan una 
fuerte razón 
(2025-02-05, María José Izquierdo, SDP Noticias (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y CROM (Confederación 
Regional Obrera Mexicana) se unen en rechazo de la reforma al Infonavit con estos argumentos 
y un fuerte reclamo a la Cámara de Diputados. Hoy miércoles 5 de febrero, organizaciones 
sindicales como CROM e integrantes de Coparmex se manifestaron en contra de la reforma al 
Infonavit, ya que señalan que las leyes aprobadas no fortalecen al instituto. Junto a Coparmex 
también se encontraban otros organismos empresariales como Concanao y Concamin así como 
15 sindicatos y organismos de trabajadores, entre ellos CROM. 
 

Integración Empresarial, "paso clave hacia la transparencia": Concanaco 
(2025-02-05, Norberto Vázquez, Vértigo Político (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, acompañado por el diputado Ricardo Mejía 
Berdeja; Magdalena Verónica Rodríguez Castillo, presidenta del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, así como diversas instituciones empresariales, 
gubernamentales y personalidades, firmaron el Acuerdo Nacional para la Integración 
Empresarial. 
 

Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan 
(2025-02-06, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
Empresarios y líderes del sector obrero advirtieron ayer que de aprobarse la reforma a la Ley del 
Infonavit se pondrían en riesgo 350 mil millones de pesos que tiene el organismo en recursos 
circulantes, pues en la legislación que se analiza en el Senado no se contemplan mecanismos 
de supervisión para esos fondos. Los representantes de la Concamin y Concanaco Servytur, 
además de líderes sindicales como Francisco Hernández Juárez, del gremio telefonista, 
advirtieron que la reforma que se discutirá en el Senado debilita a la Institución. 
 

Sindicatos y organismos empresariales van contra ley Infonavit; preparan movilizaciones 
(2025-02-06, Eduardo Ruiz, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Representantes de 15 sindicatos y de tres organismos empresariales consideran que la reforma 
a la ley del Infonavit atenta contra los recursos de los trabajadores. "Consideramos que las 
reformas aprobadas no contribuyen a fortalecer una institución emblemática de más de 50 años, 
que ha garantizado el acceso a la vivienda de millones de trabajadores cuyos recursos provienen 
de las aportaciones de los empleadores", señaló Rodolfo Gerardo González, secretario General 
de la CROM. "Tenemos que cuidar los 800 mil millones de pesos, son de Carlos, de María, de 
Juana... son recursos de los trabajadores", expresó, por su parte, Juan José Sierra, presidente 
de la Coparmex. 
 

Empresarios mexicanos respaldan a Sheinbaum tras pausa de aranceles 

https://www.efinf.com/clipviewer/31d867f2adc92e4a66f7eeeacbc9ab9a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31d867f2adc92e4a66f7eeeacbc9ab9a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/203f93e86c9c8c5847e8da9e2cc82a6f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84db74a4d26f4918deb2184ec8b2d497?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ee2fe2b73b711037ec4a816343ee5d37?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d32a38564aabdba541dba5c0e27a59c1?file


 

 

 

(2025-02-05, Redacción, Noticias IMER (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo una reunión con empresarios mexicanos en Palacio 
Nacional, quienes demostraron su respaldo a las políticas implementadas en su gobierno. Por 
ello, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, 
reconoció el trabajo de la mandataria para evitar la imposición del 25% de aranceles a los 
productos mexicanos que entran a Estados Unidos. 
 

Empresarios y sindicatos consideran acudir a instancias internacionales para proteger al 
Infonavit 
(2025-02-05, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
El día de hoy, representantes de sindicatos de trabajadores y organizaciones empresariales se 
reunieron para mostrar su rechazo a la reforma de la Ley del Infonavit, aprobada en la Cámara 
de Diputados y próxima a ser revisada en el Senado de la República. Juan José Sierra, presidente 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), y Rodolfo González 
Guzmán, secretario general de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), portavoces 
del grupo de organizaciones indicaron que la reforma aprobada por los legisladores de San 
Lázaro vulnera el tripartismo paritario del Infonavit, pone en riesgo el dinero de los trabajadores 
y atenta a los derechos humanos de estos. 
 

Denuncian que el gobierno nunca ha aportado al Infonavit y ahora quiere gastar los 
recursos en construcción de viviendas 
(2025-02-05, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
El sector patronal y obrero aseguraron que el gobierno de México no ha aportado un solo peso 
desde su fundación al Infonavit y ahora pretende gastar los recursos en la construcción de 
viviendas a través de una empresa filial, que echará mano de la subcontratación, (conocido como 
outsourcing que fue prohibido en la administración de Andrés Manuel López Obrador). "La 
empresa filial operará sin estar sujeta a la supervisión del Infonavit, a pesar de manejar recursos 
de los trabajadores derechohabientes para la construcción de viviendas", manifestó Juan José 
Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Industriales en incertidumbre sobre metodología para pago de impuesto ambiental 
(2025-02-06, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
A un año de que se estableciera el impuesto ecológico y a un mes de que entrara en vigor el 
primero de enero de 2025, el sector industrial carece de información sobre la metodología de 
cobro, el procedimiento de "cómo se va pagar y cómo se pueden inscribir las empresas" y otros 
aspectos básicos del impuesto, comentó José Enrique Villafuerte Hernández, presidente de la 
Unión de Usuarios de la Zona Industrial (UUZI). Añadió el líder empresarial que los industriales, 
los más afectados por el cobro del impuesto, necesitan más información sobre el cobro, ya que, 
desde el 20 de diciembre del año pasado, después de mesas de discusión con las dependencias 
estatales y cámaras empresariales, se definieron los lineamientos. No obstante, "ya sólo se 
necesita la metodología, la forma y cómo vamos a pagar". 
 

LOS CAPITALES: Agradece Sheinbaum respaldo de empresarios para negociar con 
Trump 
(2025-02-06, Redacción, Al Momento MX (sitio), ) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum expresó su agradecimiento a empresarias y empresarios por 
el respaldo que recibió de ellos en medio de las amenazas arancelarias de Donald Trump. 
Durante el encuentro con el sector empresarial que se celebró en Palacio Nacional, la mandataria 
destacó la unidad y el apoyo que se reflejó este fin de semana. "Les voy a decir que me dio otra 
fortaleza enorme: la unión que logramos. La verdad fue muy emocionante el domingo que todas 
las cámaras empresariales se comunicaron o hicieron un comunicado público de inmediato (...) 
El día de hoy lo que quiero es darles las gracias. Gracias de verdad, porque esos comunicados 
nos dieron una enorme fortaleza", manifestó. 
 

La reforma a la Ley del Infonavit genera críticas entre empresarios y sindicatos por 
nuevas facultades para construir y arrendar viviendas. 
(2025-02-06, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
La reciente reforma a la ley del Infonavit ha suscitado críticas entre empresarios y sindicatos, 
quienes advierten que el gobierno planea establecer una nueva constructora financiada con 
fondos públicos. Durante una conferencia de prensa, expresaron su preocupación por la falta de 
transparencia en el uso de los recursos, enfatizando que, en casi 53 años, el gobierno no ha 
contribuido económicamente al instituto, siendo las empresas las que aportan estos fondos. 
Solicitan una revisión de la reforma en el Senado para establecer reglas claras sobre el uso de 
los recursos de los trabajadores. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Parchada Constitución 
(2025-02-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Sheinbaum anunció dos nuevas iniciativas de reforma a nuestra Constitución. 
Seguir parchando la Carta Magna no la va a mejorar. Nuestra Constitución no es, como debería 
ser, un documento que defina los principios básicos del gobierno y los derechos fundamentales 
de los gobernados, sino un caldero en que los políticos mezclan ideologías con ocurrencias. 
 

Bitácora Del Director // Languidecer en el golfo 
(2025-02-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
A casi medio siglo de que Pemex desembarcó para explotar aquel gigantesco manto petrolero, 
Ciudad de Carmen Campeche vive la resaca de aquella bonanza Negocios que generaban dos 
millones de pesos en un fin de semana hoy están cerrados La abundancia de camarón hace 
mucho que se esfumó Hoy casi todos los carmelitas dependen de los ingresos de las empresas 
que directa o indirectamente dan servicio a Pemex. E problema es que hace meses que la 
petrolera dejó de pagar En noviembre pasado, el adeudo con los proveedores ascendía a 105 
mil millones de pesos, me dijo ayer Alejandro Esquivel, miembro de la directiva del Consejo de 
Hombres Mujeres de Negocios de Ciudad del Carmen, en entrevista para Imagen Radio "En 
diciembre, después de mucha insistencia, nos pagaron una pequeña parte, apenas para cubrir 
aguinaldos y algunos salarios atrasados. Nos aseguraron que principios de año nos darían el 
resto. Ya estamos en febrero. En una conferencia mananera la Presidenta dijo que sería más 
tardar en marzo. pero, aca, radio pasillo dice que va ser en abril. si bien nos va La verdad. ya no 
aguantamos más" Esquivel describió un panorama desolador. Empresas que tienen que hacer 
recortes de personal Trabajadores especializados, con años de experiencia, que renuncian y 
abandonar la ciudad para probar suerte en otros estados Requerimientos por parte del IMSS del 
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SAT para cubrir cuotas e impuestos atrasados Impago de obligaciones que descalifica a las 
empresas para participar en nuevas licitaciones de Pemex. Un círculo vicioso en el que 
languidece una urbe de 230 mil habitantes. 
 

Cuenta Corriente // Abrir la nómina a sindicatos, ¿otra vez?  
(2025-02-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La memoria es flaca y más la memoria política y legislativa. El expresidente López Obrador lo 
entendió muy bien cuando en 2022 se pretendió pasar el dictamen que posibilitaba una figura 
denominada "cobranza delegada" para facilitar de nuevo el otorgamiento de créditos de entidades 
no bancarias, particularmente sofomes, a trabajadores, quienes firmarían a su empleador la 
facultad de cobrarle el crédito contra su nómina. 
 

Análisis Superior // Se necesita pensar 
(2025-02-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Es una buena señal que se haya detenido en la Comisión de Hacienda del Senado de la 
Republica discusión sobre lo que se conoce como cobranza delegada; ojalá que haya sido por 
las mejores razones y no por una lealtad a Andrés Manuel López Obrador, quien, evidentemente. 
ya no es el presidente. 
 

Juegos De Poder // De lo que no se habla  
(2025-02-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Retomo el momento que estamos viviendo. Estados Unidos ha dejado de ser un socio confiable 
y debemos superar la trampa de los países de renta media. México, por tanto, tiene que apostarle 
a la educación como instrumento para mejorar su productividad y competitividad. Claudia 
Sheinbaum, a diferencia de sus antecesores, tiene el poder que se necesita para lograr el apoyo 
de los sindicatos. No se trata de pelearse con ellos, sino de incorporarlos a un proceso de cambio. 
Dirán que no está en su interés cuando el principal tema de la agenda pública es enfrentar a 
Trump. Cierto. Pero el reto del presidente de Estados Unidos implica buscar nuevas alternativas 
de desarrollo económico y eso, inevitablemente, pasa por mejorar la educación en el país. 
Aunque nadie quiera hablar de eso. 
 

Activo Empresarial // Cobranza delegada: "tienda de raya" o contratos más claros 
(2025-02-06, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 
(Condusef) no se quedó atrás. De plano calificó la cobranza de nómina delegada como "una 
tienda de raya moderna". Alrededor del 35% de los trabajadores con préstamos en nómina han 
tenido problemas para pagar. De ahí que si la cobranza delegada trae contratos transparentes, 
más detallados, le ayudarían al empleado a tomar mejor decisiones. Y dicen que, con los nuevos 
cambios. la Condusef podría intervenir de manera más oportuna. ¿Será o nos quedamos con la 
definición de la Condusef sobre los créditos de nómina?: Son el regreso de las tiendas de raya 
del porfiriato. 
 

Suma de negocios // El cheque en blanco del CCE 
(2025-02-06, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 7) 
El discurso de Francisco Cervantes en Palacio Nacional fue consistente con un país donde reina 
el Estado de derecho, donde no se cobra derecho de piso, en el que no hay una situación de 
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seguridad crítica en la capital de Sinaloa, en ciudades fronterizas de Tamaulipas, en Guerrero o 
en Chiapas. Un buen discurso para un gobierno que ha respetado el entramado institucional de 
pesos y contrapesos, y donde los recursos del Infonavit se apalancan para un objetivo realista y 
sostenible Un buen discurso para un país donde el turismo ocupa un lugar central y ello se refleja 
en el presupuesto de la secretaría del ramo con una campaña de promoción... lamentablemente, 
ese país no es México. 
 

Duda Razonable // El cochinero 
(2025-02-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Nueve de cada diez delitos que se denuncian y en los que empieza una carpeta de "investigación" 
se quedan atascados en el Ministerio Público, es decir, en las fiscalías. La del fuero federal o las 
de los estados. Nueve de cada diez. La impunidad está ahí. 
 

Día con Día // La negociación que viene 
(2025-02-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
México llega en posición de debilidad al mes de negociaciones de alto nivel que obtuvo del 
presidente Trump. No sabemos lo que traerá Trump a la mesa, pero sí que lo hará en una lógica 
de poder. Pregunté a distintos especialistas cuáles serán las prioridades de Estados Unidos en 
esas mesas. 
 

En Privado // El avión espía y los barcos 
(2025-02-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer le contaba del avión espía del gobierno de Estados Unidos que voló las costas de Sinaloa 
y Sonora, sin entrar en nuestro espacio aéreo, que no necesitaba, para recolectar señales de 
radio y comunicaciones enemigas, que para el gobierno de Donald Trump son los cárteles 
mexicanos del crimen organizado que ha declarado organizaciones terroristas, e irá contra ellas. 
 

Estrictamente Personal // Arde el grupo del Peje 
(2025-02-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Un mal acuerdo político de López Obrador con su grupo ha hecho de Tabasco, que era un edén, 
un infierno. El grupo político e íntimo de Andrés Manuel López Obrador que lo acompañó por un 
cuarto de siglo en su aventura que culminó con la Presidencia está en guerra abierta, y el daño 
colateral son los tabasqueños. La violencia es incontenible en ese estado que en unos cuantos 
meses se pintó de rojo. El dato sin precedente nacional e increíble a la vez es que, entre 2023 y 
2024, cuando López Obrador definió las candidaturas, se llevó a cabo la campaña para 
gobernador y la elección, los homicidios dolosos subieron ¿308%! 
 

Coordenadas // ¡Zas! Déficit récord de EU con México 
(2025-02-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Mala noticia para México. No es sorpresa, pero, de cualquier manera, Donald Trump y sus 
allegados tienen argumentos adicionales para proponer aranceles a las exportaciones 
provenientes de México. Ayer, el Departamento de Comercio de los Estados Unidos señaló que 
el déficit comercial de EU con México ascendió a 171 mil 809 millones de dólares en 2024. Este 
desbalance es el segundo más relevante para EU después de China, cuyo déficit llegó a 295 mil 
402 millones de dólares. 
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La Gran Depresión // Día de la Constitución, el México de hace un año 
(2025-02-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
Hace un año, en la conmemoración de la expedición de la Constitución de 1917, el expresidente 
Andrés Manuel López Obrador lanzaba, desde lo profundo de sus dogmas y sus rencores, una 
decena de iniciativas de cambios a la Carta Magna. Parecía el coletazo de quien veía el final de 
su mandato, pero realmente era parte de un plan electoral ya en marcha que acabó por dar los 
resultados que, al costo que fuera, tenía en mente el propio López Obrador. 
 

Ricos y Poderosos // Infonavit, en la encrucijada 
(2025-02-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 21) 
Infonavit, la más importante financiera hipotecaria del país, que administra 2.4 billones de pesos, 
está en una encrucijada. El gobierno quiere reconvertirla en una entidad constructora de vivienda. 
Empresarios y sindicatos se oponen. 
 

La Quinta Transformación // EU pondrá bajo revisión Reforma Judicial 
(2025-02-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La renegociación del T-MEC entre México y Estados Unidos ya ha comenzado, y no se espera 
que se realice en 2026, según informes. El presidente López Obrador está trabajando en una 
reforma judicial que ha sido criticada por la falta de certeza jurídica y el riesgo de que los nuevos 
jueces sean impuestos por poderes fácticos, incluyendo el crimen organizado. Estados Unidos 
ha expresado su preocupación por esta reforma, viéndola como un riesgo para la seguridad 
nacional y una violación al T-MEC. 
 

TREN MAYA 
 

Creció 11.4% inversión física en infraestructura en 2024 
(2025-02-06, Jessika Becerra, La Jornada, . 14) 
En 2024, los recursos presupuestarios a la inversión física sumaron un billón 34 mil 918 millones 
de pesos, un incremento de 11.4 por ciento respecto al monto reportado en 2023, que fue de 887 
mil 119 millones de pesos, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
El crecimiento se debió a un mayor gasto en infraestructura (sin incluir la inversión en 
hidrocarburos a cargo de Pemex), ya que se destinaron 710 mil 800 millones de pesos, lo que 
representó un aumento de 18.8 por ciento en comparación con los 710 mil millones de pesos que 
se gastaron en el rubro en 2023. La inversión en infraestructura en 2024 representó 3.1 por ciento 
del producto interno bruto (PIB), por encima del promedio de 2.7 por ciento registrado en los cinco 
años previos, expuso el organismo en el Informe sobre la situación económica, las finanzas y la 
deuda públicas al cuarto trimestre. "Este nivel de inversión favoreció la culminación de proyectos 
prioritarios con impacto directo en el crecimiento económico y el desarrollo regional, tales como 
el Tren Maya, el Tren Interurbano México-Toluca, el Corredor Interoceánico, así como las obras 
hidráulicas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) e iniciativas de mejoramiento urbano, 
caminos y carreteras. 
 

Crece con la 4T más de 30% personal del Ejército mexicano 
(2025-02-06, Arturo Rojas, El Economista (sitio), ) 
Entre el primer año completo de gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el primer trimestre 
del mandato de Claudia Sheinbaum (2019 a 2024) la cantidad de personal adscrito al Ejército y 
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la Fuerza Aérea Mexicana aumentó un 34%, al pasar de 228,990 a 305,949 elementos. López 
Obrador emitió en su sexenio, por lo menos, 19 acuerdos que tienen que ver con traslado de 
funciones de seguridad públicas de las Fuerzas Armadas y otras tareas como la construcción del 
Tren Maya o el Corredor Interoceánico. 
 

Otra tomadura de pelo 
(2025-02-06, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), ) 
Nada más no entendemos. Con todo lo que está pasando hay quienes todavía creen que con 
discursos populistas, slogans pegajosos y demagogia se resolverán las cosas. Para muestra, la 
presentación de las leyes secundarias a la reforma energética, una verdadera tomadura de pelo. 
La rectoría del Estado en la 4T se ha caracterizado por discrecionalidad y falta de supervisión, 
resultando en fracasos como Dos Bocas, el Tren Maya y el AIFA. 
 

El Tren Maya y sus efectos en el medio ambiente. 
(2025-02-05, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, ) 
La construcción del Tren Maya, especialmente en los tramos cinco norte y sur en Quintana Roo, 
ha generado controversia debido a su impacto ambiental. El proyecto, a pesar de su alto costo, 
no ha logrado mitigar el daño al ecosistema, evidenciado en la contaminación del acuífero maya. 
En una exploración de la cueva conocida como 500 millas, se observan formaciones naturales y 
vestigios de actividades ancestrales, contrastando con la intervención humana y la presencia de 
pilotes y cemento. 
 
El Tren Maya, ¿elefante blanco? 
(2025-02-05, Hania Novel, Canal 40 Adn, ) 
El Tren Maya, megaproyecto de la administración anterior, enfrenta críticas por sus impactos 
ambientales y sociales. La sociedad civil ha documentado daños en 125 cenotes y cavernas en 
Quintana Roo, afectando el acuífero de la península. A pesar del respaldo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el proyecto incumple leyes ambientales y podría convertirse en un 
elefante blanco, con costos que superan los $500,000 millones. 
Canal 1 Azteca 1, 
 

Creció 11.4% inversión física en infraestructura en 2024 
(2025-02-06, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), ) 
En 2024, los recursos presupuestarios a la inversión física sumaron un billón 34 mil 918 millones 
de pesos, un incremento de 11.4 por ciento respecto al monto reportado en 2023, que fue de 887 
mil 119 millones de pesos, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
El crecimiento se debió a un mayor gasto en infraestructura (sin incluir la inversión en 
hidrocarburos a cargo de Pemex), ya que se destinaron 710 mil 800 millones de pesos, lo que 
representó un aumento de 18.8 por ciento en comparación con los 710 mil millones de pesos que 
se gastaron en el rubro en 2023. La inversión en infraestructura en 2024 representó 3.1 por ciento 
del producto interno bruto (PIB), por encima del promedio de 2.7 por ciento registrado en los cinco 
años previos, expuso el organismo en el Informe sobre la situación económica, las finanzas y la 
deuda públicas al cuarto trimestre. "Este nivel de inversión favoreció la culminación de proyectos 
prioritarios con impacto directo en el crecimiento económico y el desarrollo regional, tales como 
el Tren Maya, el Tren Interurbano México-Toluca, el Corredor Interoceánico, así como las obras 
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hidráulicas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) e iniciativas de mejoramiento urbano, 
caminos y carreteras. 
 
 

AIFA 
 

Mexicanos deportados llegan esposados al AIFA, acusó gobernadora de Morelos 
(2025-02-06, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 15) 
La gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, acusó que 70 connacionales que 
fueron deportados a México, como parte de las políticas migratorias del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, llegaron esposados al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
La mandataria estatal consideró que fue inhumano el envío de los migrantes a sus países y 
señaló que este debería ser -por lo menos- con todas las garantías de respeto a los derechos 
humanos. 
 

Acusan que deportan esposados 
(2025-02-06, Pedro Tonantzin, Excélsior, . 15) 
La gobernadora Morelos, Margarita González, externó su descontento con las autoridades 
migratorias estadunidenses luego de confirmar que hasta el momento 70 paisanos que han sido 
deportados también recibieron malos tratosy fueron esposados hasta llegar al aeropuerto Felipe 
Angeles de la CDMX. 
 

Tiros Libres 
(2025-02-06, Redacción, Ovaciones, . 16) 
La gobernadora de Morelos, Margarita González, reveló que en esta entidad han recibido a 
alrededor de 70 migrantes deportados de Estados Unidos, los cuales, dijo, llegaron esposados 
hasta el AIFA; "no estamos de acuerdo con la manera en que los han tratado. Queremos que sea 
una repatriación digna", afirmó. ¿Y si la presidenta Sheinbaum, tal como lo ha advertido, reclama 
al vecino país por esta situación? ¡Mejor no!, nos advierten. ¡No vaya a hacer un Petro! 
 

14 de febrero: Mexicana de Aviación ofrece vuelos con 50% de descuento en el Día del 
Amor y la Amistad 
(2025-02-05, Carolina Lopez Soto, El Heraldo de México (sitio), ) 
Mexicana de Aviación te ofrece la oportunidad de celebrar el Día del Amor y la Amistad con su 
campaña de promociones "El amor está en los cielos" donde ofrecen descuentos de 30, 40 y 50 
por ciento en diferentes vuelos nacionales. Asimismo, hay descuentos para las siguientes rutas: 
Chetumal, Campeche, Mérida, Mazatlán, Tulum, Guadalajara, Los Cabos, Tijuana, que son 
válidos en la página web, oficinas de ventas en AIFA y Tulum y Call Center Mexicana: (+52) 
556394 2262. 
 

La gobernadora de Morelos, Margarita González, criticó el trato a migrantes mexicanos 
deportados desde EE.UU. en aviones del AIFA, llegando esposados. 
(2025-02-05, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
La gobernadora de Morelos, Margarita González, ha expresado su indignación por el trato 
recibido por los migrantes mexicanos deportados desde Estados Unidos, quienes han llegado a 
su estado en aviones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en condiciones que ella 
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considera inadecuadas. González reportó que alrededor de 70 connacionales han llegado 
esposados, lo que ha generado un debate sobre el trato a los migrantes. La funcionaria enfatizó 
la necesidad de una deportación digna y aseguró que en Morelos se les recibe con los brazos 
abiertos, destacando la importancia de brindar apoyo a estos hermanos. 
1500 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula, 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles será conectado por el tren suburbano que va 
de Buenavista a la terminal aérea. 
(2025-02-05, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, ) 
El Gobierno de México está implementando proyectos de conectividad y obras complementarias 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con el objetivo de mejorar el transporte y la 
seguridad en la zona. Entre estas iniciativas destaca la construcción del tren suburbano que 
conectará Buenavista con la terminal aérea, así como la edificación de puentes vehiculares y 
peatonales para facilitar el cruce de las vías. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

"Con Dos Bocas, no se exportará más petróleo' 
(2025-02-06, Ximena Mejía, Excélsior, . 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México no exportará petróleo cuando la Refinería 
Olmeca en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, opere a su máxima capacidad. En su conferencia 
matutina, desde Querétaro, la mandataria federal reconoció que actualmente la refinería Dos 
Bocas "tiene un pequeño problema" referente a la salinización, sin embargo, está terminada 
confió en que en el momento que esté operando a su máxima capacidad no se va a exportar 
petróleo. 
El Financiero (Sitio),La Razón On line (Sitio),El Financiero, 
 

Van por reformas para CFE y Pemex 
(2025-02-06, Claudia Arellano, La Razón de México, . 12) 
LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum anunció el envío de nuevas reformas a leyes secundarias 
para el fortalecimiento de Pemex y la CFE al Congreso. La mandataria señaló que es difícil 
estandarizar el precio de las tarifas domiciliarias debido a las variaciones de temperatura en las 
distintas regiones; sin embargo, el subsidio gubernamental asciende a 120 mil millones de pesos. 
En lo referente al petróleo, afirmó que este año se alcanzará la autosuficiencia gracias a los 
proyectos de rescate de las refinerías impulsados por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
 

Sheinbaum ya no quiere exportar petróleo: ¿Cuántos barriles vende México y cuáles son 
sus ganancias? 
(2025-02-05, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró este miércoles, durante su conferencia matutina, que 
México dejará de exportar petróleo en un futuro, cuando la refinería de Dos Bocas opere a su 
máxima capacidad. No obstante, la mandataria federal también reconoció que la refinería Olmeca 
enfrenta dificultades que complican su pleno funcionamiento. "Tiene un pequeño problema, el 
crudo tiene problemas de salinización, pero está terminada (...) A veces no tiene que ver con un 
asunto de la propia explotación, del mecanismo, o de la metodología de extracción del petróleo, 
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sino, incluso, hasta con mal tiempo en el Golfo. Son muchas causas de esto", explicó. Sheinbaum 
aseguró que dicho inconveniente se resolverá y en cuanto eso ocurra, toda la producción será 
para consumo interno. Añadió que se está trabajando para evitar que el crudo con sal, que podría 
dañar a la refinería de Dos Bocas, siga ingresando, a pesar de que ya está lista para operar. 
 

Privados generarán 22% de la energía eléctrica extra, anuncian 
(2025-02-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció el envío de nuevas reformas a leyes secundarias para 
el fortalecimiento de Pemex y la CFE al Congreso. La mandataria se refirió a la situación de la 
refinería de Dos Bocas y reconoció que enfrenta un problema que impide su operación a máxima 
capacidad; sin embargo, sostuvo que "México no exportará petróleo cuando la refinería de Dos 
Bocas opere a máxima capacidad". 
 
 

SICT 
 

Gastote diario 
(2025-02-06, Emilio Fernández, Universal Gráfico, . 2) 
Daniel, quien vive en el municipio mexiquense de Papalotla, gasta 240 pesos de peaje desde 
hace varios días para llegar al Hospital de Cardiología, ubicado en el sur de la CDMX, donde 
atienden a su esposa y por cada vuelta que hace tiene que desembolsar 120 pesos sólo de cuota 
en la autopista Penón-Texcoco, tras el alza reciente de 55 a 60 pesos que aplica la concesionaria. 
Ante el aumento del peaje, el ayuntamiento de Texcoco busca que la SICT y el gobierno 
mexiquense otorguen un descuento permanente a habitantes del municipio. 
 

Nuevo balizado del autotransporte, una norma... ¿para fortalecer la seguridad? 
(2025-02-06, Juan Carlos Guzmán, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
El año nuevo sacudió a los permisionarios del servicio público federal, luego de que el 8 de enero 
de 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció un 
nuevo reglamento para el balizado de vehículos de autotransporte federal, que busca 
estandarizar la identificación vehicular y mejorar la seguridad en las carreteras. Mediante un aviso 
publicado en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), la SICT explicó que los 
permisionarios deberán realizar la identificación de los vehículos que circulen por las carreteras 
y puentes de jurisdicción federal, de acuerdo con lo señalado en el anexo técnico que se 
encuentra disponible en su sitio web. 
 

Programa Bachetón rebasa la mitad de sus objetivos 
(2025-02-06, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que el Programa 
Bachetón rebasa la mitad de sus objetivos al registrar 59.4 por ciento de avance y atención a 169 
mil 300 baches en el país en 26 mil 200 kilómetros de la Red Carretera Federal Libre de Peaje. 
A través de este Programa de Conservación Rutinaria, la superficie atendida equivale a 749 mil 
200 metros cuadrados, en el que se emplearon 120 mil 600 toneladas de mezcla asfáltica, con la 
operación de 277 cuadrillas integradas por mil 662 trabajadores apoyados con mil 939 equipos. 
Hoja de Ruta (Sitio), 
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México | La Agencia de Transformación Digital genera incertidumbre a las empresas de 
telecomunicaciones 
(2025-02-05, Redacción, Dpl news (sitio), ) 
La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), creada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, genera incertidumbre y sobrecostos para las empresas de 
telecomunicaciones, tanto por los cambios y los posibles conflictos de competencias, como 
también por la insuficiencia que supone el presupuesto que le fue asignado para arrancar 
operaciones en 2025. Daniel Cabrera Martínez, analista de la consultora The CIU, afirmó que 
esta división podría triplicar los costos administrativos para empresas como América Móvil, AT&T, 
Grupo Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, entre otras, ya que las funciones que tenía 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) serán divididas entre la ATDT y la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

¿Cuántos días durará el cierre en la autopista México-Cuernavaca y a qué tramo afecta? 
(2025-02-05, Sandra América López, TV. Azteca MX (sitio), ) 
En los próximos días, la circulación entre Cuernavaca y la Ciudad de México (CDMX) se verá 
afectada a causa del cierre de un tramo de la carretera que conecta a ambas ciudades. El cierre 
México-Cuernavaca genera preocupación entre los automovilistas que utilizan esta vía de 
comunicación. Este será a partir del 4 de febrero y hasta el 23 de febrero, pues se llevarán a cabo 
trabajos de estabilización del terraplén en un tramo específico de la autopista. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado que este cierre es necesario 
para realizar obras viales que mejorarán la seguridad y funcionalidad de la autopista, 
beneficiando a más de 900 mil habitantes en la región. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Con REFORMA ENERGÉTICA, Pemex y CFE podrán "batear" adeudos con acreedores 
(2025-02-06, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 2) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrán cancelar los 
adeudos que tengan con acreedores, si su situación financiera entra en estado crítico. Los 
consejos de administración de ambas empresas tendrán facultades para "aprobar políticas 
generales para cancelar adeudos a cargo de terceros y en favor de la Comisión Federal de 
Electricidad (o Petróleos Mexicanos), cuando exista inviabilidad económica o imposibilidad 
práctica de su cobro, así como las políticas para el otorgamiento de mutuos, garantías, préstamos 
o cualquier tipo de créditos y para la exención de dichas garantías", esto es parte de lo que se 
explica en el paquete de iniciativas de la reforma secundaria en materia energética que la 
presidenta Claudia Sheinbaum entregará al Senado para su aprobación. 
 

Invertirá CFE 22 mil mdd en 51 proyectos 
(2025-02-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El gobierno federal presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico 
Nacional, el cual tendrá una inversión total de 22 mil 377 millones de dólares para 51 proyectos 
de generación de energía, la mitad de estos heredados de la administración pasada. Dicho plan 
podrá concretarse a partir de la reforma energética, cuyas leyes secundarias envió la tarde de 
ayer la presidenta Sheinbaum al Senado de la República, mismas que permitirán, además de dar 
al Estado la rectoría de empresas como CFE, las asociaciones público-privadas, bajo la 
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modalidad de "inversión mixta", siempre y cuando las empresas estatales conserven el 54 por 
ciento de la participación. 
 

Abren a IP inversión en eenergías limpias 
(2025-02-06, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 16) 
Para el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030, la 
industria privada contribuirá con 22 por ciento de energías limpias, informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Al presentar el proyecto, la Presidenta explicó que se pretenden generar más 
de 29 mil Megavatios (MW), de los cuales la iniciativa privada va a aportar seis mil 400 MW. 
 

Con más de 53 mil mdd, apuestan a dar luz al 99.9% del país 
(2025-02-06, Redacción, Diario de México, . 1, 4) 
Bajo la promesa de garantizar el suministro eléctrico en todo el país, Luz Elena González 
Escobar, titular de la Secretaría de Energía (Sener), presentó el "Plan de Fortalecimiento y 
Expansión del Sistema Eléctrico Nacional". Durante la mañanera de ayer realizada en Querétaro, 
la funcionaria explicó que este nuevo esquema contempla atender a más de 500 mil hogares que 
aún no cuentan con este servicio, y enfatizó que para lograrlo, se tiene contemplada una inversión 
de más de 46 mil millones de dólares (mdd) para fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) con la puesta en marcha de 65 proyectos de la Red Nacional de Transmisión y de paso 
inyectar otros 3 mil 600 mdd para transmisión, y la misma cantidad para distribución. 
 

La presidenta envía reformas energéticas al senado para fortalecer a CFE y Pemex 
(2025-02-06, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 1, 15) 
El gobierno federal presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico 
Nacional, el cual tendrá una inversión total de 22 mil 377 millones de dólares (mdd) para 51 
proyectos de generación de energía, de los cuales la mitad vienen de la administración pasada. 
Entre los 25 nuevos proyectos que se realizarán durante el sexenio de la presidenta Claudia 
Sheinbaum hay siete plantas eólicas, nueve fotovoltaicas, cinco de ciclos combinados y una de 
combustión interna. El plan prevé agregar poco más de 29 mil megawatts a la red eléctrica del 
país hacia 2030, informó la directora de la empresa estatal, Emilia Calleja en la conferencia 
matutina de la Presidenta. 
 

Invertirán 46 mmdd en el Sistema Eléctrico Nacional 
(2025-02-06, Juan R. Hernández, Basta, . 3) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión 
del Sistema Eléctrico Nacional, con una inversión de 46 mil 611 millones de dólares en 65 
proyectos para la modernización y ampliación de la Red Nacional de Transmisión (RNT). La titular 
de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, expuso que el plan contempla la ampliación y 
modernización de la infraestructura eléctrica, con un enfoque en la transición energética 
ordenada y el aumento de la generación de megawatts en el país. 
 

Pemex tendrá mejores condiciones y opciones de asociación con privados 
(2025-02-06, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
La petrolera estatal mexicana, Pemex, tendrá más libertad y mejores condiciones en un abanico 
de posibilidades de alianzas y asociaciones con privados, de acuerdo con modificaciones a leyes 
del sector energético enviadas el miércoles al Congreso. Según los textos, Pemex podrá hacer 
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además de contratos de servicios, migraciones a esquemas mixtos y de exploración y extracción 
en alianzas o asociaciones con privados, en un marco similar al de los llamados “farmouts” de 
una reforma del 2013/14, puesta en la congeladora por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO). 
 

En entrevista, Emilia Calleja, directora general de la CFE, habló sobre el Plan de 
Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional. 
(2025-02-06, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, la directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia Calleja, 
destacó el reciente Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-
2030. Este plan, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Energía, Luz 
Elena González, tiene como objetivo aumentar la capacidad de generación eléctrica y evitar 
apagones en México. Calleja explicó que el plan incluye la adición de 29,000 megawatts, con una 
participación significativa de la CFE en la construcción de nuevas centrales térmicas y de energía 
limpia. También mencionó la colaboración con Pemex para la cogeneración de 2,422 megawatts 
y la participación de empresas privadas para aportar 6,400 megawatts de energía limpia. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Solventadas observaciones a Jucopo en gestión de Monreal: ASF 
(2025-02-05, Fernando Camacho, Néstor Jiménez, La Jornada (sitio), ) 
En respuesta a una solicitud del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sostuvo 
que durante la gestión del morenista como presidente de la Jucopo del Senado, se solventaron 
todas las observaciones hechas por esa instancia. "Todas las acciones determinadas en las 
auditorías practicadas en las cuentas públicas 2018 a 2022 se encuentran solventadas y 
atendidas", se indica en la respuesta enviada al legislador por el auditor superior de la federación, 
David Colmenares, desde el pasado 7 de enero, en el que se refiere a los contratos de 
adquisiciones, obra pública y servicios, así como de contrataciones de infraestructura, 
equipamiento y servicios para la ciberseguridad, continuidad de las operaciones y transmisión de 
señales de audio y video, entre otros. 
 

Monreal se defiende con auditorías a su gestión en el Senado 
(2025-02-05, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio), ) 
El líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal salió a defenderse nuevamente, ante los señalamientos que le hizo 
su homólogo en el Senado, Adán Augusto López, de haber otorgado contratos irregulares cuando 
estuvo al frente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, en la anterior Legislatura. 
Luego de qué el senador López Hernández respondiera a preguntas de la prensa, que 
investiguen en las fiscalías correspondientes si se presentaron o no denuncias contra Monreal 
Ávila, éste reviró. Difundió dos documentos que ya había hecho públicos en enero pasado, donde 
pide a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) enviar un informe detallado de la fiscalización 
al Senado durante su administración. 
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